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ANCONA: vogliono sapere il numero dei comunisti 

Le «curiosita» 
dei car abinier i 
Fra pochi giorni il dibattito Pajetta-Orlandi sul SIFAR 

ANCONA. 6 
Da alcuni giorni i carabinieri di Ancona 

vanno rilevando dati sul numero di iscritti 
al nostro partito. Non sappiamo se si tratta 
di una zelante iniziativa di un comandante 
di staziono oppure di ordini superiori. Sta 
di fatto che un brigadiere ed un milite 
hanno visitato diversi compagni dirigcnti 
di sezione chiedendo loro il numero degli 
iscritti e motivando la richiesta con neees-
sita statistiche. 

I compagni interroaati non hanno fornito 
dati di sorta. Alcuni hanno rinviato gli 
in<iuisitori agli organismi dirigcnti provin
cial! o ai dati pubblicati. a proposito, stilla 
stampa locale del partito. Altri hanno indi
cate U numero dei voti ottcnuti dal PCI 
nci v a n seggi clettorali del rionc. 

Intanto si ha noti/.ia clie fra pochi giorni 
avra luogo ad Ancona (la data precisa 
ancora non e stata stabilita) il dibattito 
sull'attivita del SIFAR con la partecipa-
zione del compagno on. Giancarlo Pajetta 
e dell'on. Flavio Orlandi. C o m e noto, un 
gruppo di ferrovieri anconetani (comuni
sti. socialisti unificati, socialproletari ed 
indipe-ndenti) di fronte alio prove della 
schedatura politica e sindacale fatta dal 
SIFAR avevano invitato sia il compagno 
Pajetta che Ton. Orlandi a tenere ad An
cona un dibattito sulla scottante questione. 

II compagno Pajetta accettava subito 
l'invito. Anche Ton. Orlandi. attraverso le 
colonne di I'Avanti!, faceva poi sapere 
di essere disposto a intervenire all'incontro. 

_l 

ANCONA II convegno degli amministratori 
comunisti della Provincia 

Proseguire la battaglk per 
I'autonomia degli enti locali 

La relazione del compagno Aldo Gabanelli 
ANCONA. 6 

Nel salone del Circolo Cultu
r a l < Gramscl > di Ancona (g.c) . 
sj 6 svolto il Convegno dei pub-
blici amministratori comunisti 
della provincia. Sono stati presi 
in esame i molteplici problemi 
<Iegli enti locali e sono state avan-
zate pro|K)ste per I'azione da |M>r-
tare avanti nci piossimj mesi. 

La prccaiia situa/ionr in cui 
si trovano i Comuni e lc l'ro 
vincc. il falliniento della poli
tica di centro sinistra, le preoc-

Colpo di scena 
a Fermo: si dimette 

il sindaco dc 
F K H M O . 6 

La dimostrazlone che la crlsl 
deU'ammlnislraiione comunale dl 
Fermo era da considerarsi tut-
I'altro che chiusa e venula, a un 
glorno appena dalla seduta del 
Consiglio, con un colpo dl scena 
veramente clamoroso: II sindaco 
Mario Agnozzi, che da 15 anni 
ricopriva quella carica e che per 
la DC fermana rappresenlava 
una Istiluzlone, ha rassegnato le 
dimissioni e al suo posto, come 
ha deciso il direll ivo sezionale 
della DC, subenlrera I'avv. Glu-
llano Propersl. 

Le esportazioni 
delle fisarmoniche 

ANCONA. fi 
Nei primi undici mesi del 'W>. 

le Industrie italinne di fisartno-
iiiche — la quasi tntalita dclle 
(liiali operant) nolle province di 
Ancona e Maccratn — hanno 
esportato 54.198 strumenti. per 
un valnre complessivo di 3 mi-
Iinrdi 55 milioni di lire. II prin
c ip l e clieutc delle Industrie mar-
chmiane e rapprescnlato ancora 
dagli Stati Uniti d'Anicric;i che 
hanno ;i*snrbito (piasi 23 000 fi 
sarmonichc italianc per I'iiDpor-
to di no miliardo c 3G0 milioni 
di lire. 

cupazioni esistenti nel nuovo par
tito socialista uniflcato e certi 
orientamenti coraggiosi di alcuni 
settori dello schieramento catto-
lico: tutto cio indica che e pos-
sihile oggi una politica unitaria 
che si rivolge ;i tutte le forze 
democrat iche per cambiare in 
iiu'glio le cose. 

Per questa ragione Rli ammi
nistratori comunisti prnmiinvt-
ranno una serie di ini/iutive ver
so le altre for/e politlche per 
accelerate lapeitura cli un nuovo 
torso nella vita della politica lo 
calc. mentre dalle giunte di si
nistra partiranno proposte per 
un nuovo sviluppo di col la bora 
zioni unitarie e l'allargamento 
delle maggioranze con diretto ri-
flesso sulla composizione delle 
giunte stesse. Tale proposta 
verra formulata pubblicamente 
con manifesto dei Coinuni di 
sinistra. 

* Dohbiamo afTrontare questa 
battaglia — ha detto il com
pagno Aldo Gabbanelli. che ha 
introdotto il dibattito — sul ter
rene della lotta per arrestare la 
degradazione delle assemblee lo
cali. per ridare forza e poteri 
ai Comunl ed alia Provincia e 
per ralTorzare il legame tra po-
tere locale e masse di lavora-
tori. Seguendo queste strade. si 
difende l'unita delle forze di si
nistra. si colpisce la DC. si sti-
molano le forze progressiste cat-
toliche a prendere una posizione 
chiara. si svuota il centro-sinistra. 
si fronteggia il clientelismo. il 
qtialunquismo. armi che la DC ha 
sempre adopernto per mante 
nere in piedi il suo monopolio >. 

Tra gli altri. e stato preso in 
esame il settore della agricol-
tura. di importanzn vitale per lo 
sviluppo economico della pro
vincia e della regione. Un Co-
inune. specie se e retto da forze 
di sinistra, ha il compito di bat
ters! accanto alle masse conta-
dine per creare sempre migliort 
condizioni di vita nolle cam-
pagne. per aiutare i mezzadri 
a divenire i padroni della terra. 
per sostcnere la crescita di for
me associative, per dare fndi-
cazioni sulla produzione ed ela-
bornre studi per il migliora-
mento agricolo locale, per la for-
mazione di comprensori omo-
genei. ccc. 

Sulla istltu/ionc doH'Ente Re
gione. sono state formulate le 

ASCOLI PICENO 

Traffico: un rimedio 
peggiore del male? 

ASCOLI PICENO. 6. 
VAmmimxlrazione comunale sia 

nppronlando un piano di nuova 
regolamenlazione del traffico del
le autolmcc. In xostanza. si pre-
vedono due tipi di percorsi a 
setwo umco: ur.o per il traffico 
diretto ad est. un altro per quel
le che va ad ovesl. Due sareh 
l*ero i nuoti capolmea. uno alia 
stazione ferroviaria e ValtTO in 
Hale De Gaxperi. La cariante 
piu importante e costituita dal 
nvoro senso unico per le corrie-
rt dirette ad ovest: da viale De 
Gasperi dingeranno .<u! cofle del-
VAnr.ti'iziata e da qui. attrarCTSO 
un aim tortttoso. arriveranno n 

boccata tTaria a portata di ma-
no. per una paxseoatata disten 
.tiro. A.'fri posti r.on ci 50no o. 
per lo meno. non soio preferiti. 
Runwri. stazionainentn, puzza di 
nafla. ir.aombro considercvole del 
viale <OTIO fattori anche troppo 
neoalivi. 

Poi. i pullmann si awieranno 
rerso Yacventurosa scalata del 
Colle dell'Annunziata: su tomanti 
ospri e pieni dt curve, strettis^ 
-trmi. apertissimi apli incidenti, 
Senza considerare che il percor-
so tocca una scuota media. I'o-
tpedale cirile e lo stesso Cfille 
dell'Annunziata. che d'estate e 
Vunico « r^rdr » che la atta of-

Porta Romano dnre xi tmmetle- j jre ai bamhir.i e che ora sard 
cnr.darr.ato a; ruroon. ai peri-
coli delle OTO.«<P antocorrrere ed 
alle peslilenziali euilazioni di 
pax ahbondantcmente espulsi per 
le marcc basse richieste dal trac-
cialo a sahxeendi. 

Palliotiro per palliativo. ci sa. 
rebbe parsa piu felice una so-
luzione che prcredexse il fluxso 
in partenza da un capolinea spo-
stato nelle adiacenze del recchio 
campo .fportiro e che da D. at-
traverfo corso Mazzini-via Sacco-
ni-viale Vclleiriale Federici xi 

ranno xulla Solar:a. Due sole le 
iermc.te mtermedie preriste, una 
per oom xenxo dnezionale. 

La soluzio'-.c. naturalmenle. xror-
rebhe exxere xolo uia xcelta del 
t male mmore» e non potrebbe 
exxere aUnmentt poiche solo la 
castruziovc dell'autostazione e la 
attuazior.e della circonrallazione 
nord possono effettivamer.te ri-
solvere uno dei problemi di fon-
do della cittA. E" orr»o infatti 
che la sola autoslazione. se n-
solvc i problemi dei riaapiato-
ri € di una cirile ornanizzazione j riconaiunacsse alVattuale circon-
d*i traxporXi. non molt* certo I vallazione fino a Porta Romana. 
quelli del traffico. finchi lo stes- j Si sarebbero risparmiati riale De 
so non sard airottato rerso ade- j Gasperi e H 9S per cento delle 
avate tie di scorrimcnlo. j curve, in piu la strada sarebbe 

Ma tomiamo alia soluzione pro- \ stata pianegoiante. senza interes-
posta. Se exxa. nel quadro dei I xare zone verdi. sruole e ospe-
palliativi. apre una porta, ne dali. 
chivdc altre. Infatti. se il traf- II problema. in oqni caso. rl-
fico che attrarersa rarteria vita- mane. K dere exxere rixctto in 
le di corso della RepubNicavia mamera radicale. Son dmenU-
Anoclini xard allcnaerito dei pull- chiamo che sono 73 i Comuni col-
mann per un senxo di marcia. il legati ad Ascoli ria auto, che 
dirottamento per viale De Gaspe- le tarohe automobilistiche si av-
Ti-Annunziata-Porta Romana crea t ricinano a quota 70 mila t che 
•Ifri problemi. Anzitulto riale De j per liberarc il traffico occorre 
Gasperi. Esso c oaai Vunico 5/090 • creare nuove arttrt* di scorn-
the ritnane al cittadino per una menta. 

seguenti proposte: invitare tutti 
i partiti a convocare i ConsigJi 
provinciali delle Marche in se
duta comune per chiedere al Par-
lamento la immediata discussio 
ne delle leggi elettorale e di 
uuanziamentu di primo impian-
to, e per discutere un progctto 
di statuto: eleggere in quella 
stessa assembloa una commis-
sione con I'inearico di recarsi a 
Homa per impeguare i vari grup 
pi parlanientari a discutere le 
due leggi prima della scadenzn 
dcil'attuale legislatura. Inline. 
creare l'ANCI regionale (Ass. 
Naz. Comuni Italiani) che po
trebbe diventare uno strumento 
anche per la preparazione del-
ristituto regionale. 

Una lettera al nostro giornale della sezione 

cacciatori ed il parere dell'assessore alia caccia e pesca 

Cont'mua la polemica 
sulConero avvelenato » 

Una proposta per valorizzare la zona come grande parco pubblico 
ANCONA. 6. 

Com'era intuibile la lettera del 
dottor Gramignani — rappraen-
tante regionale della Federcaccia 
— sulla dispersione di 23 fiale di 
cianuro xul Monte Conero di An
cona ha provocate una serie di 
interventi fra cui la risposta del
l'assessore provinciate alia Cac
cia ed alia Pesca ed una lettera 
— inviata al nostro giornale — 
da parte delta locale sezione. cac
ciatori. 

Come i nostri lettori ricorde-
ramio. il dott. Gramignani ave- j 
la pubblicamente riferilo che 
dopo la caccia chimica (bocconi 
0 esclie con fialette di cianuro) 
ben 23 fiale del mtcidiale veleno 
non risultavano all'appello. 

11 dott. Agileo Santelli, assesso-
re provincial alia Caccia ed alia 
Pesca. definisce allarmistiche le 
notizie diffuse dal dott. Grami
gnani. Nella sua risposta offer-
ma e dimostra che la Provincia 
ha agito osservando scrupolosa-
menle le norme di legge in ma
teria. Nessun dubbio su cid. Ore 
la risposta appare meno persua-
siva e tranguillante e proprio 
nella parte riguardante le fiale 
date per disperse. 

Lass Santelli. infatti. osserva: 
1 Le Hale, quindi. che all'alba 
non sono stale rintracciate. es-
xendo risultate aspartate dal suo-
lo al quale erann legate, eviden-
temente sono state portate via 
senza romperle da grossi ani-
malt (volpi 0 faine) e nascoste 
nelle loro tante dove, o si tro-
vano tuttora (e quindi in luoghi 
ancor piu inaccessibili 

Come si vede siamo a livello 
di supposizioni. anche se atten-
dibili. E cid i tanto vero che 
I'ass. Santelli cosl prosegue. «I 
guardacaccia provinciali slanno 
effettuando delle minuziose bat-
tule per rintracciare le fiale 
asportate o gli eventuali cada-
veri di altri animali uccisi. Nel 
frattempo i cartelli die avverta 
no del pericolo restano dove sono. 

Insomnia, non si exclude la pos-
sibilita che fialette al cianuro 
giacciono abbandonate sulle pen-
did del Conero visto che i guar
dacaccia le stanno cercando. E' 
questo il meno che si possa fare 
e noi stessi lo avevamo solleci-
tato nel dare notizie della let
tera del dott. Gramignani. 

Nella lettera che ci ha scritto 
la sezione cacciatori di Ancona 
anzitulto ci si avverle che dal 
tiiolo del nostro primo articolo 
sulla vicenda si poteva ricavare 
I'impressione che la caccia chi
mica fosse stata opera diretta 
dei cacciatori. L'iniziativa c do 
vuta alia Provincia ovviamente. 
anche se e stata caldeggiata dal
la sezione cacciatori. Cid, d'al-
tra parte, risultava in modo chia 
rissimo nel testo dell'articolo. 

Nella lunga missiva poi si fa 
un garhato discorso die pud es
sere cost riassunto: I'intenzione 
della sezione cacciatori e quella 
di ripopolare di selvaggina il 
comprensorio del Conero. Ma ci 
si chiede: «E' possibile tutto 
questo senza aver per lo meno 
tentato di diminuire il numero 
delle volpi e dei nocivi in ge-
nere? ...II sistema piu proficuo. 
checche se ne dica. d quello dei 
bocconi avvelenati. ecc». 

Non entriamo nel merito del-
I'interrogativo tanto pitt che la 
stessa sezione cacciatori osserva 
giustamente che < in materia di 
caccia i pareri sono spesso dif-
formi e nessuno possiede il ver-
bo dell'assoluta verita ». Osser-

vienno .soltanto doppiette a spa-
rare contra un uccvllo e le volpi 
pur abbandonavano net bnschi 
la selvaggina era tanta che non 
e'er a bixogno di ripopolamenti 
di sorta. 

Comunque. anche noi consape-
toli di riou possedere il verbo 
dell'assoluta verita. abbiamo una 
proposta da fare. E' nostro som 
messo parere che la caccia deb 
ba essere interdetta dal compren
sorio del Conero. Proprio perche 
la zona dovrd assumere sempre 
di pn'i quel carattere pubblico. 
di parco aperto a tutti. di luogo 
ove si possa respirare una boc
cata d'aria buona in tutta tran-
quill ltd dopo una settimana di 
vita in cittd. 11 comune di Si-
rolo ha intenzione di portare nel 
Conero gruppi di daini. Si la-
seino in libertd altri mansueti 
e graziosi animali del genere. Si 
assicurino i servizi indispensa-
bili, si tenga lontana la specu-
lazione, si rispetti la natura. 
Ci saranno le volpi e non infa-
stidiranno nessuno. Gli uccelli 
di ogni specie non mancheranno. 

Giriamo la nostra proposta alle 
competent! autoritd. 

Marche-sport 

Montegruaro 

Compatto lo sciopero 
dei calzaturieri 

M O N T E G R U A R O , 6. 
I quattromila calzaturieri di 

Montegruaro anche oggi, per il 
quarto glorno, sono scesi in scio
pero con un aastensior.e dal la-
voro pressoche folate. Anche oggi, 
con cartelli indicanli le loro r i -
vendicazloni, hanno percorso le 
vie cittadlne per chiedere anche 
la solidarieta della popola/ione 
e quella dclle altre categoric 

E' stata la dimostrazlone che 
i calzaturieri non sono dlsposti 
a sopporlnre piu il bestiale sfrul-
lamonlo padronale e tutte le loro 
anghcrie; essi sono piu che mai 
decisi a far rispettare quanto 6 
sancito nel contralto nazionale 
di categorla. Ognl glorno si riu-
niscono in assemblea e decidono 
quale sara la forma di lotta da 
adottare II giorno successivo. 

Giornata nera 

per le squadre 

marchigiane 
ANCONA. 6. 

Lo scontro fra umbre e mar 
chi^ianc si e risolto nettamenic 
a favore delle prime, anche al 
di la dei risultati conscguiti (3 
a J a Perugia ed 1 a 0 a Tor-
ni). Difatti i maceratesi al •* San
ta Giuliana s non solo si sono 
bruciacchiati le penne (noi ere-
devamo la cosa poco probabile). 
ma vi hanno lasciato anche lo 
siettro del eomando. I'er i bian-
corossi di Giammarinaro non 
vale per queste due sonore 
sconfltte, alcuna scusante. L'uri-
dici marchigiano e stato supe 
rato sia come impo^ta/ione tat-
tica che come renduneuto. Do\e. 
invece, i marchiiiiam sono stati 
superiori d stato nel coraguio 
profuso in campo. 

I dorici sono capitolati a MM 
minuti dalla fine a Temi IKT una 
rete propiziata da un errorc ds 
Rocchi. II colpo gobbo che Col-
lesi aveva meditate (0 a 0) non 
e riuscito per poco. questo e 
vero. ma e anche altrettanto ve
ro. che gli anconitani sono man-
cati soprattutto nel quintetto di 
punta. Ma questo e ormai per 
PAnconitana un male vecchio 
ed e inutile recriminarci sopra. 
Resta sempre la speranza di fi-
nire tra le prime. Delhi vittoria 
finale ormai nemmeno a pensarci. 

La Vis Sauro di Pesaro sta 
grariatamente ritrovando il suo 
vecchio orgoglio. E ieri contro 
la Torres lo ha dimo«trato am 
piamente. I vissini. infatti. do 
po poche battute si «ono trova'i 
a combattere contro una Torres 
chiusa quasi ermeticamente in 
difesa fche tra laltro non fa 
ceva certo complimenti) e con 
Galeotti menomato per un inci 
dente. E proprio qui sta la pro 
va di carattere dei vissini. In
fatti anche per la buona vena 
di Paoloni fche sta ritrovando la 
sua migliore forma) hanno im-
bastito attacchi su attacchi. si-
no a che il catenaccio sardo e 
saltato. 

La Sambenedetfese e stata cla-
morosamente battuta a Prato. Di-
ciamo clamorosamente in quan
to i ros<:ob!u a dieci minuti dal 
termine î fovavano ancora in 
vnntaggio di l>cn due reti sui 
padroni di ca^a Sono stati die 
ci minuti fatali. Tancredi per 
tre volte e stato cost ret to a rac 
coaliere il oallone nel =;acco. 

La Del Dtica Ascoli in gior
nata di grazia. ha bnttuto net-
tamente. ancor piu di quanto 
po'.sa dire il risultato di 3 a 0. 
la Massimiana. 

a. p. 

umbria 
Lo ha affermafo il consigliere nazionale dc Carnevali 

al congresso provinciate della DC di Terni 

II PCI e forte perche esprime 
le istanze dei lavoratori 

Dal nostro corrispondente 
TERNI. 6 

II 16' Congresso della DC era 
stato convocato per ratificure una 
unita fittizia realizzata in que
st i anni. ma si e invece trasfor-
mato nel congresso dove si 6 
palesata la crisi profunda di 
questo partito che si e spaccato 
nel dibattito sui contenuti politici 
e neU'elezione del Comitato pro-
vinciale. eletto in base alia pre-
sentazione di tre listc. II gruppo 
dirigenle attuale. al pot ere or
mai da venti anni. capeggiato 
dall'on. Micheli. e stato battuto. 

II risultato di questa condotta 
politica del gruppo dirigente at
tuale non poteva essere phi est-
ziale per se stesso: infatti la 
maggioranza assoluta del comi
tato provinciate c stata conqui-
stata. con 16 consiglieri. dal grup
po doroteo, con una lista capeg-
giata dall 'aw. Alcini. presidente 
della Camera di commercio. che 
ha raccolto 2415 voti. II gruppo 
che ha diretto il partito fino ad 
oggi ha ottenuto solo 13 consi
glieri. e nelle loro liste sono ri
sultati ek-tti tra gli altri il se-
liretario ustente Mariotti. il con 
sigiiere nazionale del partito. 
Carnevali. il viccsegretario Ni-
colini. il capogruppo al Consiglio 
comunale. Rinaldi. e il prcsiden 
te dcila Cassa di Hisparmio. Mai 
vetani. Questo e stato il risultato 
della politica condotta dal grup 
po dirigente dc. Un risultato che 
un forte gruppo della sinistra ha 
tentato di contrastare fino al-
Pultimo. Si e infatti costituito — 
e questo il fatto positivo — nel 
corso del congresso un nuovo 
gruppo di sinistra assai consi-
stente. che ha raccolto 800 voti. 

Una politica moderata. dun-
que. quella del gruppo dirigente 
di ex f.wf.iman: che ha favo-
r:to il governo doroteo. Un con
gresso dove la nota positiva non 
e data comunque solo dai fatto 
die un gruppo di sinistra si e 
cr»tituito raccofiliendo intorno a 
so molte forze. ma anche dal 
dibattito che ha assunto momen 
ti anche di tensione. Basti dire 
che il presidente del congresso. 
on. Dalidan. jnviato da!!a D:re 
zione. ha vietato al segretario 
del Movimento giovamle di con-
tinuare la sua spietata denuncia 
sulle responsabilita della DC ncl-
l'univer$iia di Roma e sul fatto 
che il comitato provinciale del
la DC attacco a fondo i gio-
vani cattolici perche presero par
te a una manifestazione unita
ria con i comunisti. a Terni. 

Nella stessa relazione. il se
gretario Mariotti ha ricordato i 
momenti di uniti delle forze del 
1'Umbria che nel '60 e nel '66 
avanzarono richieste. sui problemi 
di fondo. con odg in Parlamento 
e con il piano umbro. rivendican-
do una politica propulsiva del-
l'industria di Stato. lo sviluppo 
della contrattazione agricola al 
posto della mczzadria. rente di 
sviluppo. una flnanziaria regio
nale. 1 in intorxento per le aree 
deyrtsse, il reinvcstimcnto dei 

miliardi degli lndennizzi ENEL. 
Ma — ha soggiunto Mariotti — 
gli atti del governo sono stati 
negativi. con 1'operazione Terni 
Finsider. con una finanziaria per 
tutta l'ltalia cent rale, con la leg-
pe sulle aree depresse. con atti 
che non rispondono alle esigen-
ze della regione: prowedimenti 
che non hanno tenuto cunto del 
voto del parlamento e della vo-
Ionta degli umbri. II consigliere 
nazionale del partito dc Came-
vale, ha denunciato il fatto che 
< l'unita del partito non si e cer-
cata sui contenuti ». Carnevale 

esaminando i rapporti ton il 
Partito comunista. ha affermato 
che: ". Non si pud continuare ad 
affermare che i comunisti sono 
una grande forza in Umbria per 
che questa e una regione misera. 
II PCI e un partito che meglio 
esprime le istanze della classe 
lavoratrice. II PCI da garanzia 
ai lavoratori. la da ai mezzadrt. 
l'ha data agli ot)erai dell'indu 
stria di Stato perche c il par
tito the non vjene a patti con la 
contrnparte *. 

Alberto Provantini 

Le conclusioni del convegno 

sulla zona del Bastardo 

// bacino di lignite 
non pud essere 

lasciato inutilinato 
Approvato un odg- unitario 

PERUGIA: al Congresso regionale 

Critiche del PRI 
al centro sinistra 

PERUGIA. 6. 
Nel pomcriggio di sabato e 

nella mattinata di domenica 
scorsi si sono svolti a Perugia 
i lavori del XVII congresso re
gionale del P« 

Tutta la diseussione t stata 
fortemente criticata nei con-
fronti della politica governati-
va degli altri due partiti della 
maggioranza. 

Sulla base di questo giudizio 
una par te notevole degli inter
venti ha richiesto I'uscita dal 

governo. 
A proposito dclle Rcgioni. il 

congresso repubblicano ha ri-
badito che la sua attuazione 
deve essere accompagnata dal 
la abolizione dei consigli pro
vinciali. 

La direzione provinciale del 
PRI . riunitasi in vista del con
gresso provinciale che si terra 
domenica 12 a Spoleto. ha 
espresso una netta posizione a 
favore dello scioglimento del 
consiglio comunale di Guhhio. 

PERUGIA. 6 
L'amuinciato convegno pro

m o s ^ dagli amministratori co-
munali di Gualdo Cattaneo. Mon-
tefalco e Revagna. sul problema 
dello sfruttamentn del bacino li-
Cnifero per I'ahmentazione della 
Cent rale termoelettrica. si e 
svolto satiato sera a Bastardo. 
Erano presenti il Presidente del
ta Amministrazione provinciale. 
ing. Rasimelli. i sindaci di Gual
do Cattaneo. Montefalcn e Col 
lazzone. i parlamentari sen. Sti-
rati ?PSU). sen. Caponi (PCD c 
on. Maschiclla (PCI), il Segre 
tario provinciale della Camera 
del Lavoro Cecchetti. Numerose • 
sono state anche le adesioni i 
pervenute al Comitato organizza-
tore. fra le quali quelle del Ret-
tore dcH'Ateneo perugino onore-
vole Giuseppe Ermini. della Fe ! 
derazione provinciale del PRI. ! 

utiliz/azione deH'oIio combusti-
bile (infatti 1'u.so del metano e 
assolntamente da nop prendere 
in considerazione in quanto tale 
possibilita non tientra nei piani 
dell'ENI gia da tempo noti) al 
posto della lignite porrebbe gravi 
problemi. quali 1'OCCUJKIzione del I 
la manodopera 0 lo sviluppo eco ; 
nosnico e sociale della zona, que \ 
stioni che furono proprio alia i 
base della decisione della co j 
stnizione della centrale. 

E' sulla base di tutto queste. 
consfderazioni che i convenuti 
si sono dichiarati unanimemente 
decisi ad opporsi al provvedi 
mento e pronti a djfendere lo 
sfruttamento della lignite sulla 
base del scgucnte programma 
fissato nellordme del giorno: 

* a) di chiedere al governo e 
all'Enel di conoscere ufflcial j 
mente !e deoisioni che l'Ente na I 

della CLSL provinciale della Ca- j zionale intende p'renrlere'Vn me- i 
mera di Commercio. della Ferie J n?o alia Termoelettrica per 

| qiicsio. danno manriato ai par ; 
j lamentari presenti di concordare : 

di M.n.- i 
• 

I 

razione Artigiani. 
Come era da prevertersi il di 

hattito che <=i c svolto o stato | un inewtro in <*de 
assai approfond.to e si e con • sjero dell'Industria-
cluso con lapnrovazione alluna j hi di ralTor/are I'azionr rit 
n.mita di un ordine de, tfiorno nrl d-fr-sa Holla lignite prooccipan- I 
quale sono st.iti r.capitolati tiit:i ! dns. d, approfoadirla localmen'e 
jzh aspetti fondamentah della j rna anche di ampiiarla e nor 
complessa miest.one II riocu- j q i ! r M o . chiedono che 1'Amn^ni 
mento si nch:ama al!a conce- j str.-,z;0ne provinciale che gia in 
sione che a suo tempo venne 
rilasa'ata allUNES (oggi ENEL> 
per lo sfruttamento della lignite 
alio scopo di produrre energia 
clettrica: ta!e concessione venne 
rilasciata con il pieno convinci-
mento della economicitA del-
ru«o della lignite. 

Ma oltre a c o la prospettata 

TERNI: alia Gescal 

Presentate 2200 richieste per 
77 appartamenti disponibili! 

nassato e nel present* si e In 
J teressata efficacemente del pro \ 
I blema. coordini I'azione su sea la ' 

pro\indale e regionale in modo 
che tutta la Regione acquisti 
piena coscienza del fatto e so
prattutto perche il problema del 
Bastardo ven«a coUegato al piî  
vasto prob!ema della lotta re
gionale in difesa deH'economla: 

c) di fare in modo che nel 
Parlamento e sulla stampa ven-
gano messi in luce gh aspetti 
scandalosi del problema e se 
ne denuncino le gravi responsa 
bilita: 

d) di fare ogni a zione e pren
dere ogni iniziativa capace di 
rafforzare l'unita tra tutte le 
forze politiche. sindacali. ammi-
nistrative e fra tutta la popola-
zione in modo che la lotta acquisti 
maggiore forza e vigore. nella 
convinzione che la divisione si 
risolverebbe in un irreparabile 
danno per le popdazioni del Ba
stardo e per 1'Umbria >. 

TERNI^6. beffa: < si potra ricorrere entro 
Per l'assegnazione di u al trenta giorni >. Ricorrere per 

loggi della Gescal. hanno fatto | che cosa? Forse ci saranno 
domanda duemiladuecento fa j p u r e state valutazioni sbagliate 
miglie ternane. La Commissio 
ne provinciale pe r l'assegnazio
ne di alloggi della Gescal at 
traverso I'LTfTlcio provinciale 
del lavoro ha fatto conoscere 
la graduatoria prowisoria dei 
2200 aspiranti ai 77 apparta
menti. 

Un clenco formalmente cor-
reuo WA fltaa nwrn come una 

nell 'emettere la graduatoria 
prowisor ia . Ma per il proble 
ma di fondo. nessuno potra 
c ricorrere >. 

Ed il problema di fondo. sem
pre acuto e drammatico e quel
lo che ci viene cloquentemente 
rappresentato dalle due cifre: 
la disponibiliLa di 77 apparta

menti di cui 40 in loeazione e la 
richiesta di 2200 famighe. 

Rinunciamo dunque a pubbli-
ca re — anche per ragioni di 
spazio — il Iungo elenco dei 
2200 nomi e cognomi dei candi
d a l accanto ai quali ci sono 
scritti i punteggi riconosciuuti 
dalla Commissione. 

Ci basta dire una sola paro-
la : sono in 2200 le famiglie di 
operai a chiedere un alloggio. 
ma la Gescal ne garantisce 
solo II. 

Culla 

F/ 
TERM. 6. 

nata Roberta Fratini. I-a 
i bella bambina e stata data al

ia luce dalla car a arnica Anna 
Corradi. Alia puerpera. ed al 
compagno Augusto Fratini . con 
sigiiere provinciale del gruppo 
comunista. padre per la sccon-
da volta. i nostri rallegramcnti 
e a Roberta tanti cari auguri. 

II signor Taviani 
ha capito ben poco 
della Surriegna 

Questa lettera aperta. signor 
Taviani, gliela dedica un sar
do a notne di molti altri sar-
di che vivono a Genova, sua 
cittd nntale. 

Lei. net giorni scorsi ha par-
lata della Sardegna: e gl> in-
genui. i meno informati, a-
vranno pensato che lei e un 
profondo conoscitore dei no
stri problemi. Ma poi, ecco 
che qucsti problemi ha pen
sato di risolverli con I'lnvio 
nelt'isola dei suoi scimtla no-
mini, come se tutto si appia-
nasse con i mitra, con le in-
ttmidazioni. No, la Sardegna 
non e terra di conquiata, non 
e terra da radere al suolo: an
che se lei glustifica i suoi 
prowedimenti con 11 « bandi-
tismo u e gli ultimi tragici av-
venimenti che hanno trava-
gliato la mia povera isola. 

II banditisrno sardo. come 
lei dovrebbe sapere, non va 
confuso con quello delle giun-
gle d'astalto di Mllano o di 
Roma. Esso i un'altra cosa, 
ha una precisa origine, che at-
fonda nella situazlone econo
mico della regione. Esso non 
si estirpa se non si da una 
soluzione a quei problemi dt 
fondo di cui lo Stato e i vari 
governi italiani si sono sempre 
disinteressati. 

Signor Taviani. i suoi set-
mila uomini inviati laggiii per 
a purificare I'aria », al fine dt 
a rlscattare I'onore della Na-
zione ». non rlsolvcranno nien-
te, se prima non saranno ri-
solte le questiom essenzinli: 
quelle del lavoro. delle stro
de. della scuola: se non si da-
rd da vivere al minatore. al 
pasture, al contadino. Ma tor
se chiedo troppo. torse chie-
do la «lima i>. e allora tutto 
rcsterd come sempre... 

TULLIO TILOCCA 
(Genova) 

« Perche l'operaio 
della dilta Ferrari 
non ha denunciato 
le sofisticazioni? » 

I'orrej nspondere a quello 
operaio della ditto vintcola 
Ferrari che m una lettera al 
giornale si lamentava per it 
pericolo dt nmanere disoccu-
pato in seguitu alia campagna 
« denigratorta » sutlevata dalla 
stampa e dalla TV contro la 
sua ditto. Comprendo le sue 
preoccupazioni: ma, forse. per 
non fargli perdere il posto, 
noi consumatori dovremmo 
continuare all'infinito a here 
delta porcheria? E in piit per-
mettere che. con i nostri sol
di. s'impinguino le casse del 
suo padrone? 

Quella lettera merita qual-
che altra considerazione. Es-
sendo egli operaio. durante il 
lavoro non si accorgeva che la 
sua ditto, mentre spendeva mi
lioni nella reclame televisiva. 
fabbricava delta porcheria con 
intrugli chimlci che nulla ave
vano a che fare con I'uva? 
Egli. a contatto diretto con 
queste ignobili sofisticazioni 
non si pud ammettere che un 
operaio enologo, maneggiando 
ettolitrl d'acqua e polveri chi-
miche, non si renda conto 
di compiere adulterazioni proi-
bite dalla legge), invece di de-
nunciare il reato, continuava 
a servire quella ditta con la 
unica preoccupazione di con-
servare il posto. 

E concludo: a me spiace che 
egli debba perdere il posto di 
lavoro, ma neppurc sento di 
dover essere mollo solidale 
con ltd visto che sino ad oggi 
egli ha agito favorendo le ma-
nipolaziont dei suoi padroni. 
a danno della salute di tutti 
i cittadini. 

AUGUSTO DE FILIPPI 
(Milano) 

Non e d'accordo 
con Tora legale 

Non ho piit seguito gli svi-
luppt delle proposte sulla fa-
migeraia «ora legale» che a 
quanto sembra dovrebbe en-
trare in vigore nel prossimo 
aprile. Ija definisco famigera-
ta. perche a me personalmen-
te d& fastidio net modo piit 
assoluto e non ho mat senli-
to un operaio parlarne bene. 

Abito a Somma Lombardo, 
sono ferroriere e vedo quoti-
dianamente le masse di ope
rai. di impiegati, dt studenti 
che si riversano nella stazione 
per usufruire dei primi trenz 
diretti a Milano e nel centri 
vitali del Varexotto. MolU dt 
essi per recarsi al lat nro con 
il primo treno, si debbnno al-
tare aUe 4.30. per poi ritor-
nare alia sera alle l!>.3fi. alle 
20. alle 21. Quest a genie, tn-
sxeme alie mamme e alle xpo-
se che si dcbhoio rtzare pre
stissimo per prcparare la pri
ma c'olazione o la borsa per 
U pranzo. non e certo soddi-
sfatta di dotersi in pratica le
vari un'ora prima, e vi omet-
to per correltezza git epiteti e 
gli accidentl che rengono ri-
colli all'ora legale e a chi l'ha 
intentata. 

Tali persone. per riposarst 
un numero giusto di ore. do-
trebbero ritirarsi prima la se
ra, e magari concarsi quando 
il sole e ancora alto: e come 
possono dormire, con i bon-
tempont che fanno chiasso per 
le strade e nel ritrovi pub-
blici? 

Atrei altri argomentt da por
tare per conlestare le argo-
mentazioni dt chi ha voluto 
quest'ora legale: gli orari fer-
rotiari sconcolti, il consumo 
dell'energia elettrica che non 
ha subito alcuna diminuzione, 
U disagto negli ospedali ecc. 
Ma mi fermo qui, agaiungen-
do soltanto questo: il mlo ca
ne. nei tre mesi del '66 in cui 
si e applicata Vora legale. 
non ha mai cambiato orario... 

GIOVANNI BOSIO 
(Somma L. - Varese) 

«rUnita» non 
difende piu 
i di.seredati? 

Sono spiacente, cara Unita. 
via un giorno o I'attro finird 
col non leggerti piit per dei 
motici che qui brevementc vo-
glio riasstimere. Da un po' di 
tempo mi sembra che 1'Unita 
si interessi soltanto degli sta-
tali, dei parastatali, degli assi-
stenziali. In prima pagina tito-
li grossi sul ferrovieri che gid 
guadagnano un bel po' di sol
di. o suglt assistenziali che 
scioperano perche non gli ven-
gano ridottl gli stipendi in tan
ti casi gia troppo altt rispetto 
agli altri lavoratori. 

Al contrarto, mi sembra che 
1'Unita dimostri disinteresse 
per gli altri lavoratori piu di-
seredati. quelli che col loro 
salario non riescano a mante-
nere le proprie famtglie. quelli 
che hanno le pensioni eontadi-
ne o i minimi della Previden 
za sociale 

Ma perche l'Unitft deve stare 
solo coi piu tortf Facendovi 
questa crittca mi piange tl 
cuore, perche proprio tl gior
nale che dovrebbe ditendere i 
piit diseredati deve essere cri-
ticato daglt stessi 

Con stima. mi flrmo 
ANTONIO BRAGGIO 

(Bergama5Co - Alessandria) 

Scusa la franchezxa, earn letto
ri . ma tu hal duo volte torto. Pri
mo. perch* IVnttd continua ad 
essere 11 gtomale dl tutti 1 lavo
ratori: dal ferrovieri al tranvierl. 
dal mlnatorl agli edlll. dagtl stata-
li al bracclanli aiirlcoll Secondo. 
perche non vediamo quale Rloruale 
cl sia In Italia che si dimostri piu 
del noslto sensiblle al problen:l del 
dtseredntt e che si b.itia per ml 
Kllorame la condi/ione. 

Se smeiM di leiicerr l'l'r:ild non 
aluteral di certo. dunqiii-. la cau 
sa di chi lavora v di chi ncn mm 
da«na neppure tanto da potcr vi 
vere Critica. Miuiteri.M i, sttmola il 
ttio siornale a far moeliu t^uestn 
si F.' positivo che II giornale ten-
Ra aitttato. anche con la rrltlcn. a 
citvcntiire uno Mrunu'iiui ancora pm 
valido nella dile>a di'tjli Interest 
dei lavoratori. In questo senso an
che la tua lettera dlventa un con
tribute pre/loso. un aiuto per no! 
e per II giornale. 

Abbiamo In qualche caso sbaclia 
t o ' Abbiamo snttovahilato qu.'lche 
sltua/lone? Abbiamo drdicatn scar-
?o spazio B question! che Inicres 
sano alcune cateeorle dl lavontto 
ri? Pu6 anche d:irsi. perche oirnl 
piorno sinuin alle prese con lo sna-
zio- I problemi <ono tantl e le pa 
Cine del ijlornale poche Ma fae-
ciatno. tl :i«n|curla:no. uno sfor-
zo eoMantc per utlli?7itrle meitlio 
che pov«lamrr 'Inndo lurco <;p;i.-in 
proprio alle que.̂ Monl che II stnn 
no n cuore, quelle del Invora'nrl. 
di tutti 1 lavoratori. s< n/;i divert-
inlnarlnne. K' questo II <olo mo 
do per portare avanti la haiiaulia 
per mlgliorare le condizioni dl tut
te le categorie. Considerare sola-
mente 1 problemi dl alcune dl e«-
<t. porterchbe soltanto alia divi
sione del fronte del lavoratori K'd 
a pflRare questa divisione. in ulti
ma annlisl. sarrhbero proprio I la
voratori piu diseredati, .Se va avan
ti una categorla. vanno avanti tut
te: questo ha InseRnato l'esperirti 
ta dl questl ultimi anni II h'orrn 
salariale prr alcune cate»orle non 
serve a nessuno; o meglio. *crve 
so'.o alia Confindustria e al pa
droni. 

Chiede che sia 
vietato il fiiino 
nei sanatori 

Wo visto con piacerc cite 
final men te e stata presen'ata 
in Parlamento una legge per 
il dtvteto dl tumare nei locili 
pubblici. legge che, se sara 
approvata. rdpprescnterd una 
tutela alia salute dei cittadini. 

Pero vorrei chiedere percht 
non si e pensato di estendere 
tale divicto anche ai Sanoto 
ri. E' vero che in questt tvo-
ghi di cura viaono disposizio 
ni emanate dalle direzumi che 
vtetano ai degenli di turmre. 
Ma purtroppo tutto si dmita 
a dei cartelli attaccali alle 
pareli e basta. In realtd. (jli 
ammalatl fumano come tur 
chi. sia nelle camcratc che 
nei soggiorni e nei enrr'doi. 
gcttnndn mozzienni ovunqne. 

Chi scrive i* un ammali'.n 
dt tbc che da aunt dcamhula 
nei vari sanatori di Firenze c 
oltre. percib ne parla con co-
noscenza di causa. 

Non si potrebbe cstrnderc 
la legge anche ai lunghi di 
cum'' Che ensn re pensnno il 
ministro della Sanitd ed il 
mimstro della Prendenzn so 
cia!c° Qunh pravvedtmentt m-
tendomt prendere per far -. ex-
rare questa pratica dannosa 
ed antigienica'' 

FO.SCO GAMBERINI 
(Firenze) 

\ln falso dilemmat 
conquista della 
Luna o lotta contro 

.9 la faun 
Ho (issistita. per caso. net 

giorni scorsi ad una trasmi.i-
smne televisiva per ragazzi de-
dtcata a problemi della sc;en-
za e della tccnica Alia rto-
manaa se sta giusto spende-
re miluirdi per tentare di rag-
giungere la Luna o non mut-
tosto dedicare gli stessi mi
liardi alia soluzione di proble-
mt gravi e tragici quali la fa
me nel mondo, le malattie. 
lanalfabetismo. molti degli 
intervistati — tutti gioranissi-
mt di 1213 anni — hanno ri-
sposto che la soluzione do
vrebbe essere Vintesa tra t po-
poli per una collaboration 
intesn a risolvere ambedue i 
problemi. 

Mi ha colpiio la senstbihtd 
dtmostrata da qucsti ragazzi 
e la coscienza che essi hanno 
dei termini reali del proble
ma. Essi vogliono esser po
sti di fronte ad alternative 
reali e il dilemma vero e rea-
le che la TV deve porre — 
in questa come in analoghe 
inchieste — non e la scelta 
tra le conquiste spazialt e ta 
soluzione dei grossi problemi 
mondiali, ma piuttosto la scel
ta tra la minaccia della guer-
ra e le spese di riarmo da 
una parte e la pace — e con 
essa la possibilita di risolve
re i problemi essenziali del-
Vumanita e della ricerca scien-
Ufica — dallaltra. 

FAZIO FABBRINI 

LEGGETE 

vie nuove 


